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列席職員  ：助理秘書長 2  
甘伍麗文女士  
 
高級議會秘書 (2)2 
麥麗嫻女士  
 
議會事務助理 (2)2 
張慧敏女士  

 
 

經辦人／部門  
 

I. 選舉正副主席  
[立法會CB(2)4/07-08號文件附錄 III及 IV] 

 
選舉主席  
 
  主席請委員提名 2007-2008年度會期的事務委

員會主席人選。黃容根議員提名現任主席蔡素玉議員，

該項提名獲黃宜弘議員附議。蔡素玉議員接納提名。  
 
2.  由於現任主席獲提名為候選人，主席的選舉由

現任副主席何俊仁議員主持。由於沒有其他提名，何俊

仁議員宣布蔡素玉議員當選為 2007-2008年度會期的事

務委員會主席。蔡素玉議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
3.  主席請委員提名 2007-2008年度會期的事務委

員會副主席人選。黃容根議員提名何俊仁議員，該項提

名獲黃宜弘議員及涂謹申議員附議。何俊仁議員接納提

名。由於沒有其他提名，主席宣布何俊仁議員當選為

2007-2008年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2007-2008年度會期的會議日期  
 
4.  委員同意在每月第二個星期五上午 10時 45分舉

行事務委員會例會，但 2月份的例會則屬例外。由於 2008
年 2月 8日是農曆新年假期，委員同意將該月份的例會改

在 2008年 2月 15日上午 10時 45分舉行。  
 
 
III. 下次會議的討論事項  

[立法會CB(2)4/07-08號文件附錄V及VI] 
 
2007年 11月份的例會  
 
5.  委員察悉，政府當局建議在定於 2007年 11月 9
日上午 10時 45分舉行的下次例會上，討論下列事項：  



經辦人／部門  
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(a) 推廣奧運；  
 
(b) 2011年國際奧林匹克委員會年會；及  
 
(c) 加強文化藝術軟件及人才的措施。  
 

建議討論的其他事項  
 
6.  主席請委員參閱其在會議席上提交的函件，當

中建議將下列事項列入待議事項一覽表：  
 
(a) 推廣奧運及舉辦 2008年奧運會馬術項目的

安排；  
 
(b) 保護文物建築；  
 
(c) 加強國民教育；  
 
(d) 根據 2006年區議會檢討推行先導計劃的情

況；及  
 
(e) 推廣中國戲曲和舞蹈藝術。  
 

 

秘書 

鑒於政府當局已建議在下次例會上討論推廣奧運的事

宜，委員同意把上述其餘 4項列入事務委員會的待議事項

一覽表。  
 
根據 2006年區議會檢討推行先導計劃的情況  
 

 

 

 

 

 

秘書 

7.  劉慧卿議員表示必須盡快討論根據 2006年區議

會檢討推行先導計劃的情況，因為有關檢討就加強區議

會的角色所提出的建議，將由 2008年 1月開始在 18個區議

會落實推行。事務委員會有必要在 18個區議會全面實行

該等建議之前，討論政府當局會如何解決在推行先導計

劃期間發現的問題。她又建議邀請參與先導計劃的 4個區

議會向事務委員會提交意見書。  
 

 

秘書 

8.  委員同意事務委員會應按主席的建議，在 2007
年 11月份的例會上討論此事，而上文第 5段所載政府當局

建議討論的 3項議題，其中一項應押後至 2007年 12月份的

例會上討論。  
 

(會後補註：在 2007年 10月 15日舉行的特別會議

上，委員同意按照政府當局的建議，在 2007年
12月份的例會上討論 "根據 2006年區議會檢討

推行先導計劃的情況 "此項議題。 ) 



經辦人／部門  
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香港特別行政區對香港根據《公民權利和政治權利國際
公約》提交的第二次報告的審議結論作出的回應  
 
9.  劉慧卿議員提及待議事項一覽表第 7項，並建議

香港特別行政區對其根據《公民權利和政治權利國際公

約》提交的第二次報告的審議結論作出回應而呈交聯合

國的報告一俟送交事務委員會審議，事務委員會即應就

該報告進行討論。委員對此表示同意。  
 
檢討《個人資料 (私隱 )條例》 (第 486章 ) 
 

 

 

 

 

 

 

 

資料研究及 

圖書館服務部 

10.  劉慧卿議員提及待議事項一覽表第 10項，並認

為由個人資料私隱專員 (下稱 "私隱專員 ")自行對有關條

例進行檢討並不恰當，因為這樣恐怕會令人質疑該項檢

討的獨立性。她又建議政府當局要求私隱專員加快完成

其檢討工作，因為有關條例的現行條文已被發現存在種

種問題，應該盡早作出改善。劉議員建議，在此方面應

同時請立法會秘書處資料研究及圖書館服務部收集過去

數年執行該條例所出現的問題的有關資料，供委員日後

參考。主席要求立法會秘書處跟進該項建議。  
 
體育總會的運作問題  
 
11.  陳偉業議員建議事務委員會進一步討論體育總

會的運作問題，特別是曾甄選運動員代表香港參加國際

體壇競賽的體育總會。陳議員表示，雖然該等體育總會

已獲政府大力資助，但卻有投訴指該等體育總會在運

作、行政，以至甄選運動員代表香港出賽的程序上行事

不公和欠透明度。他建議事務委員會在討論此事時，應

邀請曾甄選運動員代表香港參加國際體壇競賽的體育總

會派代表參與討論。委員對此表示同意。  
 

《平等機會委員會事件獨立調查小組報告》及平等機會委
員會進行內部檢討的另外兩份報告所提建議的推行進度  
 

秘書 12.  委員同意按譚香文議員的建議，在日後的會議

上進一步討論上述事項。  
 
向村代表發放津貼  
 
13.  鄭家富議員表示，行政長官在其 2007年施政報

告中表示政府當局會研究鄉議局提出向村代表發放津貼

的建議。他表示，儘管他認同村代表作出的貢獻，但政

府當局應說明其考慮因素，以及應否同樣向擔任其他公

職的人士發放津貼。  
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秘書 

14.  劉慧卿議員及陳偉業議員贊成鄭家富議員的建

議。劉議員認為，政府當局有必要詳細解釋按照甚麼準

則決定是否發放津貼。李國英議員表示，他作為鄉議局

的成員，理解到鄉議局是基於村代表須履行許多屬公共

性質的職責，才提出有關建議。陳偉業議員表示，擔任

其他類型公職的人士，例如太平紳士，亦須履行各種屬

公共性質的職責，政府當局應解釋為何不向他們發放津

貼。委員同意將此事項加入事務委員會的待議事項一覽

表內。  
 
 
IV. 其他事項  
 
跟進兩個前市政局遺留下來的康樂及文化設施工程計劃

小組委員會  
 
15.  陳偉業議員認為，既然政府當局已向小組委員

會匯報了兩個前市政局遺留下來的康樂及文化設施 (下
稱 "文康設施 ")工程計劃的施工時間表或最新情況，事務

委員會可考慮解散小組委員會。他建議改為要求政府當

局每半年向事務委員會提交推行文康設施工程計劃的定

期進度報告。張宇人議員贊成陳議員的建議。  
 
16.  現任小組委員會主席李國英議員表示，他對陳

偉業議員的建議並無異議。不過，由於其中一些文康設

施工程計劃的推行工作優先次序或會不時更改，因此，

若解散小組委員會，事務委員會便應監察這方面的變動。 
 

 

 

秘書 

17.  主席總結時表示，由於沒有委員反對陳偉業議

員的建議，小組委員會應結束其工作，並向事務委員會

提交報告。此後，政府當局便會獲請每隔半年向事務委

員會提交定期進度報告。  
 
人權保障機制小組委員會  
 
18.  現任小組委員會主席何俊仁議員表示，小組委

員會已要求資料研究及圖書館服務部對選定地方的人權

委員會進行研究。他表示，一俟有關的研究報告備妥，

小組委員會便會與政府當局及團體代表作進一步討論。

委員同意，小組委員會的工作會在新的立法會會期繼

續，而小組委員會亦應重新邀請事務委員會委員加入成

為其委員。主席補充，至於是否需要重選小組委員會主

席，則由個別小組委員會在新的立法會會期舉行的首次

會議上決定。  
 



經辦人／部門  
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文物保護小組委員會  
 
19.  主席以該小組委員會現任主席的身份表示，小

組委員會目前仍在跟進一些項目，並可能在新的立法會

會期討論其他涉及文物保護事宜的項目。她認為小組委

員會的工作有需要繼續。沒有委員提出反對。委員同意

小組委員會重新邀請事務委員會委員加入成為其委員。 

 
參觀香港海事博物館的建議  
 

 

 

秘書 

20.  主席告知委員，據副主席轉述，香港海事博物

館其中一位董事王式英法官提議事務委員會參觀海事博

物館。她建議秘書處發出通告，邀請委員及非委員的議

員參加該次參觀活動。委員對此表示同意。  
 
21.  議事完畢，會議在上午 9時 37分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2007年 11月 6日  


